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Exmo. Senhor Vice-Reitor, Prof. Luis Castro, em 

representação do Magnifico Reitor da UL, Presidente CA 

CHULN, Dr. Daniel Ferro, Presidente CC, Prof Melo 

Cristino, Presidente CP, Prof Joaquim Ferreira. 

Senhores Convidados, Senhores Professores, Caros 

Colegas, Senhores Enfermeiros e demais Profissionais de 

Saúde, senhores funcionários, caros Alunos,  

Minhas Senhoras e Meus Senhores,  

Meu caro Prof. José Ferro, Familiares, Amigos e 

Colaboradores,  

Quero, começar por agradecer a presença de todos neste ato 

académico, sempre de grande significado não só para quem é 

homenageado mas também para a instituição académica que o 

Professor José Ferro tão exemplarmente serviu ao longo de 

vários anos. 
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Gostaria, pois, de felicitá-lo pela decisão de realizar a sua Lição 

de Jubilação, a qual constitui sempre uma excelente 

oportunidade para se fazer uma reflexão sobre toda uma 

trajetória de vida profissional (e até pessoal). Tal constitui, 

igualmente, um momento que transcende os aspetos de ordem 

meramente pedagógica e festiva, que lhe estão naturalmente 

associados, mas confere-lhe também um sentido de dimensão 

ética e moral, que fica perpetuado, neste momento de elevado 

valor simbólico, para as gerações futuras.  

O Professor José Ferro licenciou-se em Medicina pela Faculdade 

de Medicina de Lisboa e teve depois uma carreira brilhante na 

sua área de especialização, a Neurologia/Neurociências, tendo 

atingido todas as posições cimeiras, quer na vertente académica, 

como Professor Catedrático da Clínica Universitária de 

Neurologia, quer na vertente hospitalar, como Director do Serviço 

de Neurologia do HSM/CHULN, desde 2003 e do Departamento 
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de Neurociências da mesma instituição, desde 2004. Foi ainda 

Investigador Principal do Instituto de Medicina Molecular (desde 

2003). Assumiu múltiplas funções na sua Faculdade, incluindo a 

de Presidente do Conselho de Escola (2014-2020), bem como 

membro do Conselho Científico e, mais recentemente, presidiu à 

comissão de reforma do ensino clinico, onde fez um trabalho 

soberbo. 

Desempenhou inúmeras funções de relevo ao longo da sua muito 

produtiva vida profissional, dentro e fora de portas, incluindo a 

de: 

• Membro do Comité Científico da European Stroke 

Conference (1ª a 23rd)  

• Conference Chairman da 10th European Stroke Conference 

(2001) 

• Conference Chairman 21st Meeting of the European 

Neurological Society  (2011) 
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• Presidente – European Neurological Society (2009-2010) 

• Editor da revista “Functional Neurology” (2002) 

• Membro do “Editorial Board” de várias revistas de grande 

prestígio, incluindo “Stroke” (2001-present), 

“Cerebrovascular Diseases” ,“Journal of Neurology” e 

“European Stroke Journal” 

• Revisor Ad-Hoc das revistas “Stroke”, “European 

Neurology”, “European Journal of Neurology”, “Revista de 

Neurologia”, “Acta Médica Portuguesa”, “Lancet”, “Lancet 

Neurology”, “Journal of Neurology, Neurosurgery and 

Psychiatry”  e “Neurology” 

• Vice-Director da “Revista de Neurologia” (Barcelona) (96-

presente) 

• Eleito Membro Individual da Assembeia Geral do 

International Liaison Committee Member e do Sub-Saharan 

Africa Task Force, European Academy of Neurology (2015 -) 
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• Presidente do Júri dos Prémios Santa Casa Neurociências 

(2017; 2019) 

• Membro do Scientific Panel for Health do Directorate-

General for Research and Innovation (Directorate E – 

Health) da Comissão Europeia. (2015-2019) 

Foi um autor prolífico com cerca de 400 publicações em revistas 

indexadas e 74 capítulos de livros. 

 

Foi sempre um intrépido defensor da academia médica, da qual 

foi um intérprete exímio, na sua tripla vertente, de assistência 

médica, ensino e investigação e tudo fez para beneficiar a 

instituição que escolheu como sua. E fê-lo na senda dos seus 

antecessores nesta nossa casa, mentes brilhantes que marcaram 

para sempre a Medicina e, em particular, a Neurologia 

Portuguesa, como Egas Moniz, Almeida Lima, Miller Guerra e 

João Alfredo Lobo Antunes.  
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A Medicina, apesar de ser Ciência, é, como dizia Hipócrates: 

“Ciência na sua elaboração e arte na sua execução”. Baseia-se 

num tripé: “curar, quando possível. Aliviar, quase sempre. 

Consolar, sempre”. O Homenageado de hoje foi exímio na forma 

como seguiu estes preceitos hipocráticos, encerrando, em si, 

todas as qualidades dum académico de exceção, portador duma 

ampla visão científica médica, mas também artística, cultural e 

humanitária. Honrou, pois, a sua Faculdade, instituição que ficou 

mais rica pelo seu inestimável contributo, e na qual ficará para 

sempre gravado nos anais da sua história.  

Não posso deixar de sublinhar, neste momento, a importância da 

Medicina académica, verdadeiro motor da diferenciação, da 

modernidade, da inovação, responsável pelos extraordinários 

avanços que têm permitido à Humanidade atingir os patamares 

de conforto que a Sociedade, em geral, disfruta atualmente. E são 

personalidades como o Professor José Ferro, que têm contribuído 
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de forma magistral para o desenvolvimento em pleno da medicina 

académica em Portugal, que fazem também a diferença, 

transformando a resignação em resiliência e não desistindo de 

procurar e mostrar o caminho certo, mesmo quando este parece 

inexpugnável. Citando David Starr Jordan, o primeiro Presidente 

da Universidade de Stanford, nos EUA: “The world stands aside 

to let anyone pass who knows where he is going.“ 

 

Mas hoje é dia de festa e, por isso, permita-me, meu caro 

Professor José Ferro, em meu nome pessoal e em nome da 

Faculdade de Medicina da Universidade de Lisboa, agradecer-

lhe, em primeiro lugar, por tudo aquilo que fez pela nossa 

Instituição ao longo da sua vida, onde deixou obra feita que será 

sempre um exemplo para as gerações vindouras;  
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e, por fim, quero desejar-lhe os maiores sucessos e felicidades 

nesta nova etapa da sua vida, na certeza de que continuaremos a 

contar com o seu saber, experiência e enorme dedicação.  

 

Muito Obrigado! 

 

Lisboa, 14 de Novembro 2021 

 

 


